

El PSOE exige a la Comunidad que frene ya la llegada de residuos mineros al Mar Menor

Carmina Fernández contrasta el «impulso» del Ministerio para restaurar ramblas con la «pasividad» regional con los depósitos de residuos de la Sierra

JOSÉ ALBERTO GONZÁLEZ

CARTAGENA. El Grupo Parlamentario Socialista tiene previsto registrar hoy en la Asamblea Regional una moción para exigir al Gobierno regional que inicie de inmediato la clausura y rehabilitación ambiental de los depósitos mineros de Cartagena y La Unión cuyos residuos están contaminan-

do varias ramblas que desembocan en el Mar Menor. Se trata, según destacó ayer la diputada Carmina Fernández, de poner fin a «25 años de pasividad de los gobiernos del Partido Popular» en la aplicación de la ley de Residuos y Suelos Contaminados y de cumplir con «la obligación de velar por la salud de las personas y evitar la contaminación del entorno».

Fernández indicó que los recientes informes de la Universidad Politécnica de Cartagena (UPCT) sobre las elevadas concentraciones de cinco metales pesados en las ram-

blas del Beal, Ponce y La Carrasquilla y de la laguna, encargados por el Ministerio para la Transición Ecológica y desvelados ayer por LA VERDAD, hacen aún más urgente la «imprescindible» in-



Carmina Fernández

tervención en los focos de contaminación por efecto de las lluvias fuertes y del viento. Entre ellos, la diputada destacó el solar de la antigua Balsa Jenny, situado en Llano del Beal y del que es dueño la Comunidad, y las instalaciones y balsas de la empresa Portmán Golf, «principal propietaria» de este tipo de emplazamientos en la Sierra Minera.

Según la UPCT, en las tres ramblas las concentraciones de plomo, zinc, arsénico, cadmio y cobre superan los niveles genéricos de referencia (NGR) fijados por la comunidad científica para medir la contaminación en los suelos naturales de Cartagena.

«El Ministerio está cumpliendo con su responsabilidad y se ha puesto manos a la obra, encargando los estudios necesarios para conocer la realidad de lo que es su competencia, los cauces de las ramblas. Además, ha definido las actuaciones que va a llevar a cabo: reforestación, barreras vegetales, estabilización e inertización», indicó Fernández, en relación con

una de las líneas del Plan de Vertido Cero al Mar Menor.

La diputada contrastó el «impulso» del Gobierno central con «la pasividad complaciente del Gobierno regional, que dilata los plazos de manera grosera y evidente y que debe poner solución a esta situación escandalosa» con «alguna respuesta concreta» de las consejerías de Medio Ambiente y de Empresa (competente en Minas), más allá de «anuncios».

Actuar y pasar la factura

Fernández recordó que frente a lo que afirmó el año pasado en la Asamblea el consejero de Medio Ambiente, Antonio Luengo, la Ley 22/2011, de 28 de julio, de Residuos y Suelos Contaminados, no solo otorga a la Administración regional competencias de vigilancia, inspección y sanción, sino que también le faculta para realizar la ejecución subsidiaria de las obras y pasar la factura al dueño.

La investigadora de la UPCT María Dolores Bermúdez, tercera en un ranking nacional

LV

CARTAGENA. La catedrática de la Universidad Politécnica de Cartagena (UPCT) María Dolores Bermúdez Olivares es la investigadora de la Región de Murcia mejor posicionada en una clasificación nacional sobre el impacto de las publicaciones científicas elaborado por el Grupo para la Difusión del Índice h (DIH).

Bermúdez, responsable del grupo de investigación en Ciencia de Materiales e Ingeniería Metalúrgica de la UPCT, es la tercera investigadora española con mayor índice h según el citado ranking. Su grupo es uno de los que la Fundación Séneca ha reconocido como de «excelencia», por su proyecto de estudio de nuevos materiales, superficies e interfaces en tribología en ingeniería de superficies. Uno de los retos es «avanzar en la protección contra la corrosión».

Puentes de la UPCT recordaron ayer que el Factor h (Fh) «es el valor de la relación entre el índice h de un autor y el valor medio del índice h de los investigadores o investigadoras de su área con mayor índice h». Las cifras son extraídas del agregador de bases de datos científicas Web of Science ISI, a la que tienen acceso todos los centros públicos de investigación a través de la Fundación Española para la Ciencia y la Tecnología (Fecyt). La base de datos de DIH incluye a 3.971 investigadores españoles.



Ana Belén Castejón, en el centro, con el consejero de Empleo, Miguel Motas, a su derecha. A. C.

Celdrán intuye que Sabic no cierra una planta para «deslocalizar» su producción

El consejero ve «sólidos» los planes de la empresa para la fábrica de plásticos y el Ayuntamiento plantea recolocar en Escombreras a los 95 obreros del ERE

C. R.

CARTAGENA. El consejero autonómico de Presidencia y Hacienda, Javier Celdrán, mostró ayer su convencimiento de que la decisión de Sabic de cerrar una de sus cuatro plantas de plásticos ultrarresistentes en La Aljorra no se

debe a un plan de «deslocalización» de la producción en otros países. Sabic está construyendo una planta en Asia y moderniza otra en Estados Unidos similares a la que cerrará en Cartagena.

Celdrán recordó que, en su etapa del consejero de Empresa, habló muchas veces con el director general de Sabic en España y conoció los planes «sólidos» de la compañía para la Región. A su juicio, la clausura, que puede implicar el despido de 95 trabajadores (ahora afectados por un Expediente de Regulación de Empleo), obedece a problemas co-

merciales por la baja demanda internacional de estos plásticos. «Para nada tiene que ver con planes de deslocalización de la empresa, que tiene aquí en la Región una de sus plantas más avanzadas de todo el planeta. Para nada tenemos información de que esta decisión responda a ninguna deslocalización», insistió Celdrán.

La alcaldesa, Ana Belén Castejón, y el consejero de Empleo, Miguel Motas, se reunieron en el Palacio Consistorial para analizar la situación. Tras la cita, a la que asistió la vicealcaldesa, Noelia Arroya, la regidora anunció que, ante «este momento muy delicado», las administraciones trabajarán «de forma conjunta para estudiar los perfiles de los afectados y ayudarles a encontrar alternativas».

Una idea es que los despedidos puedan optar a puestos en compañías que «se plantean proyectos de inversión» en Escombreras.

EN BREVE

ZAL

Betancor culpa a López Miras de los retrasos

LV. El presidente de la Asociación de Empresarios del Polígono de Los Camachos, Antonio Bentancor, acusó ayer al presidente de la Comunidad, Fernando López Miras, de incumplir la promesa de poner en marcha la zona de actividades logísticas (ZAL). «Este tema es un despropósito y él es el máximo responsable», dijo.

SANTA ANA

Federación, contra las torres de alta tensión

LV. La Federación de Asociaciones de Vecinos de Cartagena apoyó ayer a la Plataforma por la retirada de las torres de alta tensión del polígono Cabezo Beaza y pidió ayer la retirada de estos elementos. Considera «un despropósito que se encuentren a escasos metros de las viviendas y de un colegio, con el peligro que ello supone».

BARRIOS

MC ve «desidia» en San Antón y Ramón y Cajal

LV. MC exigió ayer al Gobierno local «que ponga fin a la desidia y dejadez» en San Antón y la barriada Ramón y Cajal, donde «se le acumulan los asuntos pendientes». La concejal María José Soler destacó las deficiencias en «seguridad, limpieza y accesibilidad». Y se hizo eco de la «preocupación» de las asociaciones de vecinos sobre «la posible venta de sustancias ilegales» y los problemas de señalización vial e iluminación.